

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 27 de agosto de 2015.



La UAEM en la prensa:

Retribuyen al Observatorio de Seguridad Ciudadana y Cohesión Social de la UAEM

Estatal:

Designan a Arnoldo Aguirre como rector de la UPN

Nacional:

Catorce instituciones precalifican protocolos de investigación clínica

La UAEM en la prensa:

Retribuyen al Observatorio de Seguridad Ciudadana y Cohesión Social de la UAEM

En el marco de la VI Conferencia Internacional en Análisis Delictual, realizada el 5 y 6 de agosto en Santiago de Chile, Alfonso Valenzuela Aguilera, profesor investigador de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fue premiado por el proyecto Observatorio de Seguridad Ciudadana y Cohesión Social. Alfonso Valenzuela informó que el Observatorio cuenta con apoyo del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la UAEM, y fue reconocido como una experiencia innovadora, “en virtud de que conjuga el análisis delictual con las dimensiones sociales, culturales y espaciales, incidiendo en la evaluación de las políticas públicas en materia de seguridad, de modo tal que las causas de la violencia adquieren la misma importancia que los propios hechos delictivos, permitiendo así una respuesta integral a la problemática de inseguridad en Morelos”. Este Observatorio, dijo, surge a partir del análisis urbano del territorio, “toda vez que el urbanismo se fundamenta en las leyes, normas y reglamentos sin los cuales la planeación urbana no puede operar. De este modo, la seguridad ciudadana se convierte en garante, tanto del uso del espacio público, como de la aplicación de los ordenamientos urbanos y ambientales”. Valenzuela Aguilera agregó que el Observatorio está conformado por varios profesores investigadores de la UAEM, alumnos de las carreras de Arquitectura, Humanidades y de Seguridad Ciudadana, además de mantener vínculos con instituciones como el Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) de la UNAM, el Instituto de Salud Pública, la Comisión Estatal de Seguridad, la Organización de Estados Americanos (OEA), la Red Ciudades, la Fundación Paz Ciudadana, así como distintas organizaciones no gubernamentales y observatorios de seguridad nacionales e internacionales.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/retribuyen-al-observatorio-de-seguridad-ciudadana-y-cohesion-social-de-la-uaem>.

Participa UAEM con publicaciones en la Feria del Libro en Hidalgo

Durante la Feria Universitaria del Libro (FUL) 2015 -que se lleva a cabo en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo hasta el próximo 30 de agosto- se exhiben algunos títulos del Catálogo de Publicaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que asiste a este encuentro editorial a través de su Dirección de Publicaciones de Investigación. Lydia Elizalde, titular del área de publicaciones de la UAEM detalló que en esta feria la máxima casa de estudios de Morelos muestra sus ediciones en un stand conjunto al lado de otras universidades que integran la Red Nacional Altexto. En esta ocasión, la UAEM presenta sus novedades editoriales, las cuales pueden consultarse en la página electrónica libros.uaem.mx Por su parte, Marco Antonio Alfaro Mora -presidente de la FUL- explicó que en 2015 celebran la edición número 28 y se consolidan como la actividad editorial más importante de la entidad, la cual tiene como objetivo promover y difundir los hábitos lectores, la ciencia, el humanismo y la cultura. El responsable de la FUL aseguró que esta feria es un referente nacional por sus programas académicos dirigidos a editores, ilustradores, traductores, bibliotecólogos y mediadores de la lectura; además, destacó los talleres y actividades lúdicas para el fomento de la lectura que se realizarán en el marco de FUL Niñ@s. Este año se llevan a cabo más de trescientas actividades, participan 180 expositores que exhiben alrededor de ochenta mil títulos a los más de 130 mil asistentes. El tema de la justicia es el eje rector y los invitados de honor son la República de la India y la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS). Para conocer el programa completo de las actividades, se puede consultar el sitio web de la FUL: www.uaeh.edu.mx/ful/2015, donde también podrán encontrar el mapa de ubicación y los antecedentes de esta feria, que lleva por lema “Donde a las letras no se las lleva el viento”.

La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/participa-uaem-con-publicaciones-en-la-feria-del-libro-en-hidalgo>.

Presentan en la UAEM colección de libros sobre cultura laica

En el auditorio César Carrizales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se llevó a cabo la presentación de una colección de 10 libros sobre cultura laica, con el objetivo de contar con aportaciones académicas respecto a la laicidad en México, país pionero en la separación de la religión y el Estado. María Adelina Arredondo López, profesora investigadora del Instituto de Ciencias de la Educación (ICE), comentó que la cultura laica es garantía de una mejor convivencia social, con mayor democracia, inclusión y respeto a la diversidad, “los embates contra la laicidad desde diversas fuerzas políticas continúan a la fecha y al menos en el aspecto de la educación laica, se constata que desde 1993 hay un retroceso en la conquista de la laicidad educativa, la cual se refleja en las reformas educativas, en los medios de comunicación y en distintas esferas de poder”. La colección esta conformada por 10 libros, los cuales tocan los temas de Matrimonio homosexual y secularización; Laicidad y derechos reproductivos de las mujeres en la jurisdicción constitucional latinoamericana; Pluralismo religioso y pluralismo legal: un compromiso posible; La República laica y sus libertades; Las reformas a los artículos 24 y 40 constitucionales; La libertad de conciencia frente al

Estado laico, visiones sobre la laicidad; El Estado laico mexicano; Nulidad de elecciones por vulneración del principio de laicidad; y La laicidad y reformas educativas en México 1917-1992. En la presentación, realizada el pasado 24 de agosto, se realizó el análisis de cada una de las obras a cargo de Pauline Catdevielle, coordinadora de la Cátedra "Benito Juárez", del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); Alberto Abad Suárez Ávila, también del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM; Adelina Arredondo López, profesora Investigadora del ICE, y Alejandro Ortiz, alumno del doctorado en Educación del ICE.

La Unión de Morelos, p.16, (UAEM).

Vincula UAEM a estudiantes de bachillerato con empresas

Con el fin de que estudiantes de bachillerato realicen sus prácticas profesionales y aporten a la mejora en la productividad de la empresa de productos de la salud *Baxter*, la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), capacita a alumnos del CETIS 12 de Juitepec. Martha Roselia Contreras Valenzuela, catedrática de la UAEM y especialista en mejoras industriales, explicó que con este proyecto se pretende que los alumnos de bachillerato puedan realizar prácticas y hacer implantaciones de proyectos piloto en dicha empresa con el fin de concretar su realización enfocados a la mejora de la productividad y la competitividad de las organizaciones. Contreras Valenzuela destacó que la FCQel de la UAEM, brinda apoyo y soporte técnico a las coordinaciones de vinculación de las unidades del CETIS 12, así como a los profesores y alumnos que participan en la realización de proyectos tecnológicos con las empresas de Morelos. Con este asesoramiento los alumnos son incluidos en el análisis, diseño e implementación de las herramientas de manufactura que le permitan a la empresa mejorar la calidad de sus productos, reducir el tiempo de entrega y responder de manera rápida a las necesidades de los clientes para así mejorar su competitividad en el mercado. Roselia Contreras dijo que con estas acciones, la UAEM cumple con su compromiso de apoyar y dar solución a los problemas de productividad y sustentabilidad del estado, así como a la realización de proyectos de investigación, desarrollo tecnológico e innovación, y prevención de accidentes laborales en el sector empresarial.

La Unión de Morelos, p.16, (UAEM).

Exporta la entidad nuevo elemento para el Tri Femenil

El estado de Morelos tendrá una representante más con la Selección Nacional femenil de fútbol, pues la morelense Fátima Monserrat Arellano Beltrán formará parte de las filas del combinado Sub- 15 que comanda Leonardo Cuéllar. Fátima Arellano nació el 12 de mayo de 2001 en el municipio de Tetecala. Desde muy pequeña mostró cariño al balón y desde sus primeros años de edad su sueño fue convertirse en futbolista. "Empecé pateando el balón en mi casa, me gusta la sensación de correr con el balón en los pies. Desde muy pequeña me incliné por el balón y no por las muñecas, se me hacía más divertido", comentó Fátima. De la mano de su padre Efrén Arellano Rojas, quien llevaba a Monserrat a los juegos de la liga local de Tetecala, la tlahuica comenzó a enrolarse con el balompié. A los 11 años formó parte del equipo mixto de su municipio, siendo la única mujer de la escuadra y convirtiéndose en la goleadora y referente del conjunto. Años más tarde, a los 14, se alistó en la filas de Venadas UAEM y consiguió en su primer temporada 25 goles. Su habilidad, inteligencia y olfato goleador dentro del campo de juego con la máxima casa de estudios la llevaron a ser observada y convocada al Tri Femenil Sub- 15. Tras su llamada, la morelense comentó que: "Será un orgullo formar parte de la selección de México, estoy un contenta por ser llamada y espero tener más convocatorias. Estoy agradecida por el profesor (Luis) Reinoso quien siempre me ha apoyado y sin él esto no sería posible". Arrellano Beltrán deberá presentarse el primero de septiembre en el Centro de Alto Rendimiento de la ciudad de México para ser observada por el director técnico nacional Leonardo Cuéllar.

Capital Morelos, p.17, (Diego Jiménez),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/estadio/vive-un-sueno-futbolista-morelense-sera-observada-por-el-estratega-del-tricolor>

Radio UAEM cumplió 15 años de estar al aire

Con motivo del XV Aniversario de la Radio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en la Escuela de Teatro, Danza y Música (antes CCU), en Cuernavaca se llevó a cabo un magno evento, un concierto en el que se contó con la participación de las agrupaciones: Los Pápalos (rock), Guayafunk (jazz funk) y Shamrock Forest (ensamble de música celta), las cuales contagiaron de buen ánimo y ritmo a todos los presentes. También se instaló un amplio tianguis cultural en el que se exhibieron y estuvieron a la venta productos artísticos realizados por alumnos de la Facultad de Artes y alimentos orgánicos de la Facultad de Ciencias Agropecuarias (productos preparados y vegetales). Radio UAEM surge el 14 de julio del año 2000, con el entonces rector Gerardo Ávila García, en sus instalaciones del séptimo piso de la Torre Universitaria, equipo de alta tecnología y un grupo de profesionales en comunicación, el 19 de agosto de 2003 y el 24 de enero de 2005, se inauguran sus repetidoras en Cuautla y Jojutla, siendo rector René Santoveña Arredondo, y el 1º de agosto de 2008, fueron inauguradas las instalaciones que hoy ocupa, acto al que fue invitada la periodista Carmen Aristegui, quien acompañó al entonces rector, Fernando Bilbao Marcos, además de ofrecer

una conferencia sobre la importancia de la radio. Actualmente, Radio UAEM se encuentra en un proceso de modernización tecnológica con el apoyo del actual rector Alejandro Vera Jiménez, comprometido con el fortalecimiento de la calidad y pertinencia social de este medio de comunicación universitario como parte activa de una universidad socialmente responsable con las comunidades y pueblos del estado y del país.

El Regional del Sur, p.22, (Keren Rangel), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=71353>

Anuncio

Visita la Gaceta Virtual www.uaem.mx/gacetavirtual. Suscríbete al boletín electrónico.

La Unión de Morelos, p.16, (UAEM).

Diplomado

Se anuncia el Diplomado Paramédico Industrial, que se realizará el mes de octubre, con sede en la Facultad de Medicina de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.28.

Estatal:

Designan a Arnoldo Aguirre como rector de la UPN

Aroldo Aguirre Wences, ex director del IEBEM y a quien le tocó manejar todo el movimiento magisterial del 2008 con un paro de labores de casi tres meses, fue designado ayer como nuevo rector de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) Unidad 17-A, en sustitución de la maestra María Concepción Tonda Mazón. La Junta de Gobierno del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), que preside la secretaria de Educación, Beatriz Ramírez Velázquez, fue la encargada de hacer esta designación, después de analizar varios expedientes de académicos e investigadores que cumplían con los requisitos para ocupar este cargo. Aroldo Aguirre Wences, maestro normalista, cursó su licenciatura en Filosofía y Letras; tiene una maestría en Educación dentro del campo: Docencia y Divulgación de la historia y también ya había sido rector de la UPN años atrás.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3928929.htm>.

90% de egresados de normales pasan el examen para plazas

El 90 por ciento de los egresados de las normales de Cuautla y Amilcingo que presentaron el proceso de evaluación de nuevo ingreso, obtendrían una plaza de trabajo en el sistema educativo estatal luego de calificar como idóneos para el servicio de enseñanza en preescolar y primaria. Así lo informó Jesús Castro Torres, Jefe del Departamento de Normales del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), quien explicó que en el pasado concurso de ingreso al magisterio, de 26 estudiantes con licenciatura del nivel de preescolar que presentaron su examen, 22 de ellos obtuvieron la calificación de "Idóneos", y de 52 egresados que solicitaron para el nivel de primaria, 47 lo acreditaron. Los estudiantes han admitido que la reforma educativa ha resultado positiva ya que la entrada en vigencia de la Ley General del Servicio Profesional Docente, ha resultado en un instrumento de mayor transparencia e imparcialidad, concluyó.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=71378>

Nacional:

Catorce instituciones precalifican protocolos de investigación clínica

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) informó que ya se cuenta con 14 instituciones de salud y universidades reconocidas como terceros autorizados para precalificar protocolos de investigación clínica. Se realizan para comprobar la calidad, seguridad y eficacia de nuevos medicamentos en pacientes mexicanos. Ayer, la comisión suscribió un convenio de colaboración con la Universidad Autónoma de Nuevo León que se suma como tercero autorizado para evaluar proyectos de investigación clínica y es la primera universidad pública estatal que participa en estas actividades. También son terceros autorizados el Instituto de Biotecnología y la Facultad de Química de la UNAM, la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del IPN y el Centro de Investigación y Asistencia en Tecnología y Diseño de Jalisco.

La Jornada, p..37, (De la Redacción),

Milenio, (Marcela Perales), http://www.milenio.com/region/medicina_UANL_Cofepris-facultad_enfermedades_cronicas_0_580142247.html

El Universal, (Pierre-Marc René),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/08/27/mexico-mas-competitivo-en-ensayos-clinicos>

Rector de la UNAM y director del IPN piden más recursos

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, y el director del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, se pronunciaron por dotar de más recursos a estas instituciones que permitan incrementar su cobertura. Al participar en la presentación del programa Educación por ti, con el que el Gobierno del Distrito Federal pretende dar opciones a jóvenes rechazados en el reciente proceso de selección a bachillerato y licenciatura, coincidieron en que la universidad y el instituto han hecho grandes esfuerzos para abrir más lugares, de allí que la primera recibió 43 mil estudiantes más que hace ocho años; mientras que el segundo ha aumentado su matrícula 14 por ciento desde 2010.

La Jornada, p.39, (Alejandro Cruz Flores).

Rechazados protestan e inician diálogo

Integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes) realizaron movilizaciones previo a la reinstalación de una mesa de diálogo con funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y autoridades universitarias. Al mediodía, decenas de estudiantes no aceptados en instituciones de educación superior se manifestaron en la biblioteca central del Instituto Politécnico Nacional y de ahí se movilaron a las instalaciones de la Universidad Pedagógica Nacional, en el Ajusco. Por su parte, miembros del Movimiento de Estudiantes no Aceptados señalaron que hoy reanudan dos mesas de trabajo con el IPN y la UNAM.

La Jornada, p.39, (César Arellano y Laura Poy).

Estudian cuáles fueron las palabras más utilizadas en los últimos 300 años

Investigadores de la UNAM realizaron un estudio en el que muestran, por primera vez, la forma en que ha evolucionado la frecuencia del uso de las palabras a lo largo de los tres últimos siglos. Los hallazgos fueron publicados en Plos One, revista científica electrónica de reconocimiento internacional. Así, por ejemplo, en 1700, los cinco sustantivos más usados en español eran “fe”, “señor”, “cardenal”, “rey”, “ácido” y “Dios”; en el año 2000, todos estos desaparecieron de los primeros lugares y han sido sustituidos por “parte”, “estado”, “años”, “vida”, “política” y “nacional”. Lo que ocurrió en esos tres siglos, la forma en que se ha modificado la frecuencia de las palabras año con año en seis idiomas distintos, ha sido modelado, por primera vez, por los universitarios Germinal Cocho, Jorge Flores y Carlos Pineda, del Instituto de Física (IF), en colaboración con Carlos Gershenson, del Instituto de Investigaciones en Matemáticas Aplicadas y en Sistemas (IIMAS), y Sergio Sánchez, de la Facultad de Ciencias (FC), quienes llevaron a cabo la indagación para seis idiomas distintos: inglés, alemán, español, francés, italiano y ruso.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/917155.html>

Muestra interactiva en Tampico busca despertar vocaciones científicas

La Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT) instaló en cuatro de las galerías del centro cultural Casa Gándara el Museo de Ciencias del Comportamiento (Muccom), la primera muestra interactiva del ámbito científico para el público en general, en el que los asistentes podrán divertirse y conocer lo que han descubierto para la humanidad las mentes brillantes del mundo. En una de las galerías los asistentes podrán conocer cómo es que las personas sentimos. Mediante el equipamiento el visitante tendrá la oportunidad de saber el funcionamiento de los ojos, cómo es que lo engañan. Podrá practicar la ilusión óptica, señaló Ennio Héctor Carro Pérez, coordinador del Centro de Investigación y Desarrollo Tecnológico Aplicado al Comportamiento, de la carrera de psicología de la UAT.

La Jornada, p.2, (David Castellanos Terán),

Milenio, (Erik Vargas),

http://www.milenio.com/cultura/Casa-Gandara-UAT-Museo-Comportamiento_0_579542335.html